



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Hérouville Saint-Clair, le lundi 30 juin 2025

### CONSEIL MUNICIPAL

Lors du conseil municipal de ce jour, les élu.e.s du Rassemblement Citoyen pour Hérouville Saint-Clair (RCPH) sont intervenus sur plusieurs dossiers impactant directement le quotidien des Hérouvillaises et Hérouvillais.

#### Démocratie locale, sécurité, gouvernance : l'opposition dénonce une fin de mandat en pilotage solitaire

Le Rassemblement Citoyen pour Hérouville, par la voix de Vincent Louvet, a vivement interpellé le maire Rodolphe Thomas sur « *la dégradation des pratiques démocratiques, l'inaction face aux préoccupations majeures des habitants et la crise de gouvernance qui traverse la municipalité.* »

#### Un "tour des quartiers" sans dialogue réel

Vincent Louvet, au nom du groupe d'opposition, a dénoncé « *la mise en scène* » du « *tour des quartiers* » mené par le maire ». « *Un show politique personnel, plus proche du meeting que de la concertation, un micro tendu à vous-même pour 90 minutes de monologue. La démocratie locale c'est un travail de co-construction, un processus partagé où les habitants deviennent co-auteurs de leur ville. Ils ne posent pas simplement des questions, ils décident réellement de l'avenir de leur ville. Pour le RCPH, nous n'avons pas la même définition* », a-t-il déclaré, « *pendant que vous assurez ce spectacle, les préoccupations des habitants, elles, restent entières.* »

#### Avenir de Carrefour, insécurité : des réponses absentes

Vincent Louvet a interpellé le Maire sur l'avenir de Carrefour: « *Aucune information n'est donnée sur un éventuel repreneur ou sur un éventuel dialogue avec Carrefour sur les discussions en cours, s'il y en a. Vous parlez, les Hérouvillais ne voient aucun acte.* » « *Sur la sécurité* », a souligné Vincent Louvet, « *les mêmes constats reviennent quartier après quartier, sentiment d'abandon, trafics, incivilités, nuisances nocturnes, stationnements anarchiques, avec un seul constat, celui que rien ne change* ». « *Êtes-vous si impuissant que vous demandez qu'on vous appelle personnellement pour signaler les rodéos urbains ?* », a interrogé Vincent Louvet. « *Vous subissez l'insécurité, parfois vous l'instrumentalisez, mais jamais vous ne l'affrontez.* »

#### Crise de gouvernance : un nouveau DGS poussé vers la sortie

Le RCPH a également dénoncé la gravité du renvoi du Directeur Général des Services, annoncé en réunion de majorité sans aucune information ne soit prévue à l'ordre du jour du conseil.

« *Il s'agit du quatrième DGS et du septième cadre dirigeant à quitter ses fonctions en moins de cinq ans. Ce n'est plus un accident. C'est une instabilité structurelle qui empêche toute continuité dans l'action publique. Quand les cadres partent les uns après les autres, le problème vient d'en haut* », a souligné Vincent Louvet.

Face à cette dérive de fin de mandat, le RCPH appelle à « *un fonctionnement éthique et transparent pour les mois à venir* » et demande officiellement « *que des garanties soient apportées sur les conditions de remplacement du DGS.* »

### Une alternative est possible

À moins d'un an des élections municipales, le RCPH affirme son ambition « *d'ouvrir une nouvelle page à Hérouville, fondée sur la démocratie réelle, la co-construction avec les habitants, et une gouvernance respectueuse des agents comme des citoyennes et citoyens.* »

### Publicité : une concession qui interroge

Jean-Christophe Gauchard a regretté la nouvelle concession publicitaire, « *l'absence d'alternatives comme une régie publique. Il est important de limiter la pollution lumineuse, de préserver l'affichage libre. Ce contrat a une durée excessive et manque de contrôle public sur ce type de prestations.* »

### Attribution opaque d'un équipement public : le RCPH alerte sur un possible conflit d'intérêts

Lors du même conseil municipal, Smaïl Chadli a interpellé la majorité sur une décision d'attribution gratuite de la salle municipale L'Atelier à une entreprise privée en dehors des règles en vigueur et sans validation formelle. « *Un élu est salarié de cette entreprise, cette situation pourrait relever d'un conflit d'intérêts, comme le prévoit le Code général des collectivités territoriales.* » a-t-il indiqué. « *La légitimité de notre action publique repose sur l'exemplarité. Si des avantages sont accordés en dehors des règles à des structures liées à des élus, alors la confiance des citoyens est mise à mal* », a-t-il déclaré, « *une clarification juridique doit être apportée et une égalité de traitement soit garantie à tous les porteurs de projet* ».

### Aberration écologique et démocratique sur la construction d'un parking végétalisé dans l'allée de l'Espinette sans concertation avec les habitants

Jean-Christophe Gauchard a alerté sur le lancement de travaux de construction d'un parking végétalisé dans l'allée de l'Espinette, sur lequel les habitants n'ont été ni informés ni consultés : « *Les habitants ont eu connaissance de ce projet lorsque des engins de chantier sont arrivés jeudi dernier. Les riverains ont été mis devant le fait accompli. Comme d'habitude avec cette municipalité. Aucun échange, aucune concertation préalable, aucune information claire.* »

Ce parking, présenté comme une réponse à une demande émanant de quelques habitants, dont certains nouvellement installés, « *ne correspond ni aux besoins du quartier ni aux priorités remontées depuis plusieurs années, notamment sur le réseau pluvial défaillant.* » « *Chacune des vingt maisons du secteur dispose déjà de plusieurs places de stationnement. Ce projet est un gâchis d'argent public, réalisé dans le flou, pour satisfaire une poignée de demandes individuelles.* »

« *Le RCPH exige plus de transparence dans l'engagement de fonds publics et un retour à une démocratie de proximité, respectueuse des habitants et de leurs véritables besoins. Ce cas est la démonstration que la municipalité avance seule sans associer les habitants, et confirmer que les réunions de quartiers du maire sont un exercice de style.* »

### Rénovation énergétique : une action à amplifier

Jean-Christophe Gauchard a salué la subvention en faveur de la rénovation énergétique de la plus grande copropriété d'Hérouville. Il a rappelé « *l'urgence écologique et plaidé pour davantage d'ambition, notamment en soutenant aussi les propriétaires de maisons individuelles, dans un contexte national de recul des politiques écologiques.* »

## Motion pour un cessez-le-feu et la fin des massacres à Gaza et en Cisjordanie

Le Rassemblement Citoyen pour Hérouville, exprime sa profonde inquiétude face à la situation humanitaire catastrophique à Gaza et en Cisjordanie. La motion alerte sur l'escalade des violences, les bombardements constants, le blocus aggravé, la famine utilisée comme arme de guerre, ainsi que les déplacements forcés et les destructions massives. Les élus dénoncent une impunité persistante du gouvernement israélien, des crimes graves potentiellement assimilables à des actes de génocide, et rappellent l'obligation des États membres de l'ONU, de la CPI et de l'Union européenne d'agir pour faire cesser ces violations du droit international.

Les élu.e.s RCPH appellent la France à agir immédiatement pour mettre fin au génocide en cours, arrêter les livraisons d'armes à Israël, démanteler l'apartheid pour garantir un avenir dans lequel Palestiniens et Israéliens coexisteront en toute égalité, dans la liberté et la dignité, et réaffirment le droit inaliénable du peuple palestinien à vivre libre, et appelle à la justice et au respect du droit international.

Motion rejetée par la majorité municipale.

---

### **Le Rassemblement Citoyen pour Hérouville Saint-Clair (RCPH)**

*Association créée en 2020, elle regroupe des Hérouvillaises et des Hérouvillais de tous âges et de tous horizons, engagés ou non, soucieux d'agir localement pour promouvoir les valeurs de solidarité, d'écologie et de démocratie. Elle inscrit son action dans le rassemblement de toute la gauche hérouvillaise, avec la volonté de porter de nouvelles pratiques citoyennes. Elle compte parmi ses membres 5 conseillers municipaux et une conseillère départementale.*

**Plus d'infos sur : [herouvilleprojet.com](http://herouvilleprojet.com)**

### **Contact presse**

Vincent Louvet – 06 30 82 46 33 – [contact@herouvilleprojet.com](mailto:contact@herouvilleprojet.com)



@rassemblement\_citoyen\_pour\_hsc



Le Rassemblement Citoyen pour Hérouville